

B. Les résultats commerciaux du Canada dans le monde

14. Le Canada commerce avec presque tous les pays. Il n'y a pas si longtemps, il venait au quatrième rang des nations commerçantes grâce à de solides résultats à l'exportation fondés sur son agriculture, ses industries à base de ressources et sur l'accroissement de ses exportations d'articles manufacturés. Toutefois, nous avons perdu de notre compétitivité, et le Forum européen de management nous classe maintenant au septième rang. Cette tendance à la baisse nous force à concentrer nos efforts sur la restauration de notre position concurrentielle et à exploiter les possibilités d'investissements productifs et d'emplois qui accompagnent un élargissement des exportations.

15. Cette baisse de compétitivité est attribuable à de nombreux facteurs, dont certains que nous pouvons contrôler: gains de productivité en perte de vitesse, coûts unitaires élevés et nécessité de mieux répondre aux besoins en matière de recherche et de développement. Il existe d'autres facteurs que nous pouvons tenter d'influencer, mais qui sont déterminés par l'environnement commercial international. Cet environnement pose de difficiles défis et d'autres problèmes de concurrence. De plus, d'importants facteurs régionaux au Canada influent sur nos exportations de ressources naturelles, d'articles manufacturés et de services.